



Año XXXV

## El Boe de Navarra

Las plantas, a imitación de los reptiles, aparecen estargadas.

En el ganado cerdo continúan los precios que rigieron en el último mercado, predominando el bajo, pero parece tiende a iniciarse paquefísmo movimiento oscilatorio al sisa.

De todos modos, se observa poca venta de esta clase de ganado.

El mercado de granos y líquidos en calma.

**Parla**

Es bueno el aspecto del campo en los sombrados de regadio y secano, en las viñas, en los prados de costa y en los pastos de turraje.

El estado de la atmósfera es frío, y dia riamente caen fuertes heladas.

Hay humedad relativa en los campos.

El abono mineral ha dado buen resultado, pero mucho mejor ha sido el del abono vegetal; hay poca existencia de vino y regular de aceite y grano, regular demanda de estos y poca de líquidos.

Tenemos sobre de peones.

Se han vendido tres vagones de trigo de regadio a 22 reales y medio para Barcelona.

Tenemos un tiempo frío de hielos que ni el campo aprovecha para layar y maquinar los hortalizas preparando los pozos y semilleros para el plantío y tomate.

También se planta viña porque el precio de los barbados es barato que oscilan desde catorce duros a diez y seis el ml. Se han traído 40.000 plantas inyectables y para vivir de las S. E. la Diputación.

Hoy ha dado principio al arranque de regaliz para que la gente gane algo para las fiestas.

**Urrez**

El tiempo está metido en hielos hace bastantes días.

Da diez a dos el sol caliente, pero bien pronto vuelve el frío.

Los labradores layan con gran actividad preparando la tierra para la siembra de menudencias.

**Arguedas**

El aspecto del campo en los sembrados de secano y regadio es bueno.

Hace mucho frío y caen fuertes heladas.

Hay humedad relativa en los campos.

**Huarte**

Aunque el precio del robo de trigo es en esta villa el que hoy en esta revista, sin embargo, el domingo último puso en subasta pública el trigo perteneciente a los Cofradías, y se vendió 5 pesetas y 35 céntimos el robo.

**Burrun**

El estado de la atmósfera es muy frío y seco, todos los días de esta semana estamos por las mañanas de miedo para salir de casa por los muchos hielos que caen, y también al mismo tiempo reina un viento Norte que corta la cara cuando se sale de casa para marchar al campo, y menos mal que si el sol está muy espléndido. Así es que por la mañana no se puede trabajar en la tierra por el mucho hielo que cae hasta las diez.

En esta semana no ha habido ventas de ninguna clase de cereales.

**Arrelos**

El aspecto de los campos sembrados es bueno.

El estado de la atmósfera es frío con heladas.

El aspecto del campo en los sembrados de secano es bueno.

Hay regular existencia de aceite y granos.

Se han vendido 300 robos de trigo y 100 docenas de aceite.

**Lizára**

El aspecto del campo en los sembrados de secano es bueno, así como también en los prados de corte y pasturaje y en los hechales.

Tenemos frío, nieve y helos.

El abono mineral ha dado buen resultado.

Hay sobre de peones.

**Lerín**

Estamos pasando unos días tan rigurosos en especial en el pueblo que no apetece salir de casa; abajo de esta inmensa cumbre no se siente tanto el frío, pues ha reinado el aire Norte aunque no muy fuerte. Esta mañana habrá gran cantidad de hielo, tanto, que no se podía hacer labor alguna en el campo hasta muy entrado el día, y mañana es de esperar sucede lo mismo, pues se ha parado el aire a media tarde, reinando una temperatura bonancible.

El aspecto del campo es bueno.

**Mérida**

Tenemos un tiempo sumamente frío y asolado por el aire Norte de lo lindo.

Puedo afirmar que existe un número excesivo de vagones de trigo dispuestos para la venta; y parte de estos parece que luego se vendrán por venir en estos días noticias halagüeñas para los vendedores, por compradores de fuera de la localidad, así que pronto se emplearán para la saca de dichos cereales, aunque esto quita la gana por maneras con que se deposita este género en la estación de Caparroso por cargar de almacén cubierto, lo que es increíble.

Merece este abandono en que tiene la compañía a los labradores, la más enérgica protesta.

Hasta cuándo vamos a estar sufriendo tantas desastres?

El aspecto del campo en los sembrados de regadio y secano es bueno y malo en los olivares.

El abono mineral ha dado buen resultado, y mejor aun el vegetal.

El estado de la atmósfera es frío; caen fuertes heladas. Hay mucha existencia y poco demanda de granos.

Hay necesidad de peones.

**Precios**

Trigo.—Sangüesa y Estella 6 pesetas robo; Obario 6,10; Los Arcos de 5,83 a 6; Garraida 6; Urrez 6; Arguedas de 5,75 a 5,82; Peralta de 5,50 a 6; Mendigorría 6; Huarte 6,15; Arrelos 6; Leiza 7,50; Lerín 6; Mérida 6,25; Cárcar 6.

Cebada.—Urrez 3,75 pesetas robo; Huarte 3,75; Sangüesa 5; Estella 4,75; Peralta 3; Garraida 4; Lerín 3,25; Obario 3; Los Arcos de 3 a 3,25; Arguedas 3; Mendigorría 3,25; Arrelos 4,50; Leiza 5,25; Cárcar 4.

Avena.—Urrez 4,37 pesetas robo; Huarte 4,12; Sangüesa 5; Estella 4,75; Peralta 5; Lerín y Obario 4,25; Leiza 3,25; Mérida 5; Cárcar 4.

Alubias.—Urrez de 12 a 16 pesetas robo; Huarte 11,50; Sangüesa 17; Peralta de 10 a 12; Garraida 16; Lerín 11; Leiza de 12 a 15,75.

Garbanzos.—Urrez de 16 a 24 pesetas robo; Huarte 15,15.

Lenteja.—Urrez 6,7 pesetas robo; Huarte 3,75.

Asperges.—Urrez 4 a 6 pesetas robo; Huarte 3,75; Estella 3.

Vino común.—Urrez 3,75 pesetas cántaro; Huarte 3,75; Sangüesa de 3,25 a 3; Estella 3; Peralta de 2,25 a 2,50; Garraida 3; Lerín 3; Obario 1,75; Mendigorría 1,75; Arrelos de 1,50 a 2; Leiza 2,25; Cárcar 3.

Vino rancio.—Urrez 9,60 pesetas cántaro; Sangüesa 9; Peralta de 10 a 12; Leiza 11,20.

Aguardiente seco de vino.—Sangüesa a 5,50 pesetas cántaro; Peralta de 8 a 10 pesetas cántaro; Garraida 9.

Añadido de vino.—Urrez 14 pesetas cántaro; Peralta de 10 a 12; Garraida 14.

Añadido de orujo.—Peralta de 8 a 10 pesetas cántaro.

Aceite.—Urrez 21 pesetas arrobes; Huarte 19,50; Sangüesa, Estella, Peralta y Lerín 21; Garraida 22; Los Arcos de 21 a 21,25; Mendigorría 21; Arrelos de 6,50 a 7; Leiza 21,25; Cárcar 6 docenas.

Patatas.—Urrez 1,75 pesetas arrobes; Sangüesa 1,75; Peralta y Garraida 1,50; Leiza de 0,90 a 1; Leiza 2,50.

Carneros.—Urrez de 30 a 40 pesetas cada uno; Garraida de 40 a 42.

Cabras.—Urrez de 20 a 30 pesetas cada una; Garraida de 20 a 22.

Precio de los jorales a seco.—Garraida de 2,50 a pesetas; Peralta 2; Arrelos 1,75; Lerín 2; Obario 2; Los Arcos de 1,50 a 1,75; Mendigorría 2.

Item con vino.—Sangüesa 2,25 pesetas; Arrelos 1,50.

Item con la costa.—Garraida de 1,25 a 1,50 pesetas; Sangüesa de 1,75 a 2; Lerín 1,50.

De Carcar

Si me oírás, yo te diré que me extrañó sobremanera.

Tratábase del peón que va todos los días a Lodosa a coger la correspondencia.

En San Adrián y Andosilla, decían: El peón lo paga el Gobierno. En Cárcar no pasa esa moneda por cuestión de partidos. Estos llevan siempre miras particulares. No parece sino que tienen razón los extranjeros al decir que Marruecos comienza en los Pirineos. ¿Dará mucho tiempo este estado de cosas? ¿Tendrá que iniciar Cárcar el ejemplo de Alco? ¿Llegará un día en que la villa de Cárcar no reciba noticia ninguna del mundo conocido en pleno siglo XX?

El domingo robaron dos cacos los dos cepillos que hay en la iglesia.

El corresponsal

29 de Enero de 1909.

**SPORT VASCO**

En el Juego Nuevo

En este frontón contendieron ayer Balazena y Letas, rojos contra Erazo (J) y Sarasa, azules.

El dínero salió por los primeros, marchando acorde con la ventaja adquirida desde el principio del partido por los rojos.

Pero por lo visto, era dura señalada para un nuevo revolcón catedral, y el partido, cuando nadie lo esperaba, cuando los rojos tenían 7 juegos por 4 los azules, evolucionó de manera radical.

Llegaron los azules a alcanzar en el 7.º juego a sus contrarios, y además les ganaron el partido, ante la estupefacción general de momistas, chipas y resto del público, que era escaso.

En "Euskal Jai",

Con regular entrada se jugó el partido entre Larrañaga y Taberna, azules y Perrochena y Olazola, rojos.

El partido careció de interés especial.

Las fuerzas a pesar de parecernos que iban perfectamente niveladas, dadas las jugadas que en el partido tomaban parte, no resultó así, pues la pareja Perrochena Olazola, mostró desde el principio bastante superioridad, la suficiente para que llevase sobre la contraria una respetable ventaja.

Este, influyó en el ánimo de los catedráticos que mostraron sus simpatías y dinero por los rojos.

El partido, como era de esperar se determinó a favor de Perrochena y Olazola, que dejaron a sus contrarios en el 4.º juego por 9, que eran los vencedores.

Por adelantado enviamos a los novios nuestros enhorabuenas.

Mañana domingo dará principio en la iglesia de los PP Carmelitas la devoción de los siete domingos de San José en la forma siguiente:

Durante la misa de las seis se hará al canto doble.

Por las tardes comenzará la función a las cinco y el ejercicio de los siete domingos se hará a continuación del rosario.

Todos los siete domingos habrá sermón, terminándose con algunos canticos.

El digno gobernador militar de este país, señor marqués de Valtierra, estuvo ayer revistando el regimiento de caballería de Almansa.

Nos consta que quedó muy satisfecho

del estado de instrucción del regimiento, por lo que felicitó a todos los jefes y oficiales por conducto del coronel señor Guendulain.

Mañana domingo dará principio en la capilla de las Escuelas Pías el ejercicio de los siete domingos de San José en la forma siguiente:

A las siete y media de la mañana misa de comunión general.

A las seis de la tarde exposición de S. D. M., rosario, plática y el ejercicio propio del día.

No dudamos de la mucha concurrencia y de los favores que la piedad conseguirá del Santo Patriarca, con el devo-

to ejercicio.

Le han sido concedida la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Enrique Barreiro.

Nuestra enhorabuena.

Ayer marchó a Huarte-Araquil y a Echarri-Arauzac, nuestro distinguido amigo don Manuel Jaén, jefe de esta Comandancia de la guardia civil.

Ha sido nombrado consejero de la So-

ciedad Cemento Portland de Olaza-

gutia, nuestro distinguido amigo don Daniel Irujo, Alcalde de Pamplona.

Se encuentra ligeramente enfermo nues-

tro distinguido amigo particular don Joaquín Riezu.

Celebraremos su pronto alivio.

Según hemos oido, hoy llegarán a Pam-

plona los diputados forales que estaban en Madrid, señores Oroz, Amorena y Lasanta.

Se halla muy mejorada de la fiebre

gruesa que ha sufrido, la respetable se-

ñora doña Antonia Arbeloa, viuda de Ercé.

Muchas lo celebramos y deseamos su

completo restablecimiento.

Ha sido nombrado secretario del Ayu-

tamiento de Uterga don Blas Zudaire,

a quien felicitamos

La Sociedad de Seguros contra incen-

dios de esta capital celebrará mañana

a las once en su domicilio Eslava, 9,

Junta general para la aprobación del

balance y otros extremos.</p

# "La Agrícola,, Pamplona

Planta é injertos, vid americana de sus viveros

de "La Oliva, Carcastillo

Se tienen grandes existencias en venta. Autenticidad garantizada. Venta al contado y a plazos. Informes, Administración de la Sociedad. Se remitirán cartas a quien los solicite.

## El tiempo

El día de hoy ha sido espléndido. La gente lo aprovechó paseando por las afueras de la población.

El exvicario de Zarzur pronostica en su telegrama de hoy que continuará el buen tiempo.

## Paseo

Ha tomado posesión de la dirección de la Escuela náutica de Santurce don Leopoldo Boado.

## Feria

Ha fondeado en el puerto exterior el "Carlos V" y "Audaz".

## A Madrid

Mañana marchará a Madrid una comisión de la Cámara de Comercio para gestionar del Gobierno el proyecto de ley sobre comunicaciones marítimas.

## Una entrevista

En el teatro Arriaga se ha estrenado la zarzuela de los hermanos Quintero y maestro Chapí «Las mil maravillas». La obra ha obtenido un excelente éxito.

El corresponsal.

## Madrid

### Primera conferencia

Madrid 29 (11 noche).

#### En Palacio

El presidente del Consejo de ministros ha ido a Palacio, para despedir con el Rey, a la misma hora que otros días.

La conferencia del señor Maura con el monarca ha sido breve, y al salir del real Palacio, el señor Maura ha dicho a los periodistas, que le esperaban según costumbre, que no tenía noticia alguna que comunicarles.

Después de la conferencia con el jefe del Gobierno, el Rey ha recibido visitas del general López Domínguez y otros personajes del ejército y de la política.

#### Amistades

Más tarde el Rey ha salido de Palacio a caballo, con uniforme de capitán general, acompañado del duque del Serrallés, sus ayudantes, el capitán general de la región, las autoridades militares y el escuadrón de la escolta real, dirigiéndose con todo su séquito al campo de Carabanchel, para presentar las maniobras de la brigada de caballería.

#### Visitores ilustres

Hoy han salido para Vilamanrique el infante don Carlos de Borbón y su esposa la princesa Luisa de Orleans.

Mañanas saldrán con dirección a Inglaterra la princesa doña Beatriz de Battenberg y su hijo el infante Mauricio, madre y hermano respectivamente de la reina doña Victoria.

#### De la escena

Hemos tenido ocasión de hablar con el ministro de Marina, y como está sobre el tapete el asunto de la escuadra, hemos procurado obtener algunas noticias sobre su estado.

En contestación a nuestras preguntas, nos ha dicho el señor Ferrandiz que es probable que en el primer Consejo de ministros que se celebre, presente él un resumen de todo lo convenido en las distintas reuniones del Gabinete en que se ha tratado del asunto.

Ha añadido el señor Ferrandiz que tan pronto como se ultime el asunto y sea adoptada resolución, se dará ésta a la publicidad.

Por último dice el señor Ferrandiz que no son fundados los rumores de que hay diversidad de criterios entre los ministros y que el acuerdo que se adopte, será por unanimidad.

#### Decretos del día

Con arreglo al turno han despachado con el Rey los ministros de Instrucción Pública y Fomento.

El señor Rodríguez Sampedro ha puesto a la real firma un decreto que contiene reglas sobre concesión y caja fruta de pensiones y varias jubilaciones.

El señor Sanchez Guerra ha firmado asentos de ingenieros y otros decretos de poco interés general.

## En las Cámaras

### Senado

Desde antes de comenzar la sesión se observaban en esta Cámara la afluencia y animación que preceden a las sesiones que causan emociones.

Terminada la lectura del acta, sin que ningún senador formule ningún ruego ó pregunta, se entra en la orden del día, para continuar la discusión del proyecto de reforma de la Administración local.

El señor Labra, que pidió la palabra ayer, para contestar hoy a alusiones, pronuncia un breve discurso.

Dice que habla solamente por cortesía, para corresponder a los que le han aludido en distintas sesiones; pero que, dentro de la Solidaridad, no puede batiar en nombre de nadie.

La Cámara está imponente por el número de concurrentes y la aviación de todos.

El señor Labra expone sus ideas, sorteando hábilmente la discusión, y sostiene la necesidad de introducir im-

## Cuadras de "LA AGRÍCOLA,, de Pamplona en la Estación de Caparroso

Venta permanente de ganado mular al contado y a plazos

Mulas del Poitou, tolosnas plamontesas y del Mediodía de Francia, importadas directamente por la Sociedad, Mulas del Poitou, tolosnas y del Mediodía de Francia criadas y acimadas en la finca LA OLIVA propiedad de LA AGRICOLA.

Ganado escogido.—Seriedad en los contratos.—Facilidades para el viaje

Informes y referencias: En Pamplona en la Administración, Gerencia de LA AGRICOLA. —En la Estación de Caparroso, al encargado de las cuadras de LA AGRICOLA.

15-13

portantes reformas en el proyecto que se discute.

A continuación se levanta el señor Maura, y el público revela gran expectación.

Comienza el jefe del Gobierno manifestando agradecimiento al Senado por el esfuerzo que realiza discutiendo el proyecto sobre la Administración local.

En seguida expone el criterio del Gobierno sobre la Administración local y sus propósitos sobre los extremos más importantes del mismo proyecto.

Recuerda el proyecto sobre la administración local que presenta a las Cortes en el año 1904.

Sostiene la necesidad de introducir reformas radicales, para destruir los vicios y las malas costumbres existentes en la vida local.

Al terminar este y otros períodos, se oyen voces de Blan, bien.

Continúa diciendo que se trata de llevar a los municipios la manera de que los vecinos aprendan a ser ciudadanos.

Añade que el proyecto tiende a favorecer la vida municipal, apartándola del poder gubernativo; y expone otras consideraciones en defensa del proyecto.

Niega que este haya sido firmado para favorecer a Cataluña, aunque esta región es la que más lo considera conveniente; y prueba de ello es que la Solidaridad combatió la presentación de este proyecto.

Añade que en el año 1890 se habían ya de establecer las mancomunidades; y entonces no había Solidaridad. (Risas).

Después dedica períodos energéticos a censurar al partido liberal, y termina recomendando que se discuta cuanto se quiera, el proyecto, pero sin apasionamientos.

El señor Sol y Ortega pide la palabra para mañana, y se levanta la sesión.

### Congreso

Comienza la sesión a las tres y 35 minutos, presidiendo el señor Dato y estando en el banco azul los ministros de Estado y Fomento.

La desanimación es tan grande como la concurrencia.

El señor Romero pide se vea si hay presentes suficiente número de diputados.

El señor Dato accede a esta supuesta y, resuviendo que no hay bastantes diputados, se levanta la sesión.

### Los liberales

El discurso del señor Maura, especialmente la parte destinada a combatir al partido liberal, ha causado exactación a los señadores del mismo.

Así es que, luego de terminar la sesión del Senado, los señores Montero Ríos, Groizard, Salvador y López Muñoz han ido a conferenciar con el señor Moret, para enterarse de las atas del señor Maura y tratar de lo que hayan de hacer los liberales en la sesión de mañana.

El general Primo de Rivera prometió a la comisión estudiar en el asunto y hacer cuanto pueda por comprender en su petición a los retirados.

fiesta en el cual se fijen clara y definitivamente las orientaciones del partido, pues parece que los federales no están conformes con las declaraciones hechas en el Senado por el señor Sol y Ortega acerca de la autonomía, en el discurso que pronunció al intervenir en la discusión del proyecto de Administración local.

Con este motivo vuelven a revolverse la marejada entre los elementos republicanos.

### España y Cuba

Según convenio firmado por el Gobernador provisional de la isla de Cuba y por nuestro ministro plenipotenciario respecto al armamento español que quedó en la isla, nosotros cedemos a Cuba estas armas mediante la cantidad de 300.000 pesos oro, que serán satisfechos en tres plazos.

### Sobre un ferrocarril

Han llegado hoy a Madrid las comisiones de los pueblos interesados en el ferrocarril Medina-Benavente.

Se han reunido a poco de llegar y han acordado pedir audiencias a los señores Maura y Sanchez Guerra a fin de recabar su ayuda para conseguir los propósitos de que están animados.

También recabarán estos señores comisionados la ayuda de todos los diputados de Valladolid, Zamora y Galicia.

### Mas tipógrafos en huelga

Hay se han declarado en huelga los obreros tipógrafos de la casa Minuesa.

Han adoptado esta actitud en vista de que ha sido despedido del taller un mercader asociado.

Temese que la huelga se propague a otros establecimientos tipográficos.

### La causa de Herrera

Mañana se celebrará ante el Consejo Supremo la vista de la causa inscrita contra el bandido Herrera.

### La nueva escuadra

El ministro de Marina ha dicho que mañana llevará al Consejo la resolución definitiva del concurso abierto para la construcción de la escuadra.

### Los retirados y el juramento

Una numerosa comisión de jefes y oficiales retirados ha visitado al ministro de la Guerra para pedirle que publique una Real orden acerca de la prestación de juramento por parte de los militares retirados, en el mismo sentido que la que se ha publicado para las clases activas del ejército.

El general Primo de Rivera prometió a la comisión estudiar en el asunto y hacer cuanto pueda por comprender en su petición a los retirados.

### Un reto

Una señora llamada Dolores Alvarez ha denunciado ante el juez de guardia que estando en el Monte de Piedra desempeñando varios efectos notó que la habían sustraído 14.000 pesetas que llevaba en un saquito.

El juez dio inmediatamente órdenes a la Policía a fin de ver si son encontrados los autores de la sustracción.

### Notas extranjeras

#### Plante de un naufragio

New York.—Los armadores del "Republic" persiguen ante los Tribunales a los armadores del "Florida" exigiendo 5 millones de francos de perjuicio e interés por la pérdida del barco y 2.500 francos por el cargamento.

Afirmaron los armadores del "Republic" en su escrito de demanda, que la colisión fue causada únicamente por la negligencia del "Florida" que se desvió de su camino, tenía un servicio deficiente de vigías, no hizo sonar su sirena a tiempo, no tuvo en cuenta las advertencias del "Republic", siguió su camino a toda velocidad y no hizo marcha atrás.

Los oficiales del "Republic" afirman que cuando oyó la sirena del "Florida", el capitán del "Republic" mandó marcha atrás a toda velocidad.

Poco después el "Florida" se echó por la parte de babor sobre el "Republic", amenazándose de proa.

A fin de evitar la colisión el capitán mandó rápida marcha hacia adelante, pero el "Florida" continuó avanzando a toda máquina.

Los armadores del "Florida" han presentado una demanda exigiendo a los armadores del "Republic" 224.000 dólares.

El tassador de la Curia ha ordenado el embargo del "Florida".

### Comida en el Elíseo

Paris.—El Presidente de la República Mr. Fallières ha obsequiado con una comida en el Elíseo al Cuerpo diplomático.

### La conquista del aire

New York.—Un ingeniero eléctrico Mr. Anthony, ha ensayado con éxito un nuevo modelo de dirigible que evoluciona por medio de las ondas herzianas.

### El sótano en Tokio

Marsella.—El paquebot "Gange", procedente de Hainhong, llegó ayer con 473 pasajeros, ha sido enviado a Tíripur para ser sometido a una completa desinfección.

Se ha adoptado esta medida en vista de que en Tokio hay varios casos de

### MENCHETA.

## EL SEÑOR

## D. Fermín Ardanza y Arbizu

HA FALLECIDO EL DIA 29 DEL CORRIENTE A LOS 66 AÑOS DE EDAD  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

## R. I. P.

Su esposa doña Felisa Laquidain, hermana política, tíos, primos, sobrinos y demás interesados

Suplican a sus amigos y conocidos encorriendo á Dios el alma del difunto y se sirvan asistir a los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Saturnino, mañana domingo, 31 del corriente, a las once y media de la mañana, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despidrá en la iglesia.

No se reportan esquelas.

Todas las misas que se celebren en dicho día y en la expresada parroquia, podrán ser aplicadas por el alma del difunto.

Pamplona 30 de Enero de 1909.

Domicilio: Tercerdes, 85

24 26 28 30 4-4

## De madrugada

### Formidable incendio

Madrid 30 (2,30 madrugada).

# Anuncios recomendados

## Vaca lechera

Se vende una bordelesa fina, de cinco años y está en días de parir.  
En el portazgo de Larrasoaña darán razón.  
3-3

## Vacantes de plazas de guardas del Estado

Para proveer tres plazas en el cuerpo de guardería forestal del Estado en esta provincia, se anuncian en el «Boletín Oficial» del día 25 del actual número 11, la convocatoria a los exámenes que tendrán lugar el día 8 de Febrero próximo, expresándose en la misma los requisitos que deben reunir los aspirantes y documentos que deben acompañar á la instancia que dirijan al ingeniero jefe del distrito.  
3-3

## Venta de vides americanas

Estaquilla superiores de Rupestri-Lot-Gancin, estacas injertables de igual variedad, estaquillas de Aramon Gancin número 1. Dirigirse á don Joaquín Segués, en El Puerto (Navarra).  
p 4-4

## Venta de vaca

Se vende una de dos años y medio de edad y quince días de leche. Dirigirse en Barrioplano á Vicente Insausti.  
3-2

## Venta de injertos

Hay para la venta 40.000 injertos de garnacha á 100 pesetas miliar, de primers, y á 70 pesetas de segundos, de los mejores plíos conocidos.

40.000 barbados de primera á 20 pesetas miliar. Para precios y condiciones dirigirse á don Castor Erres, Fuente la Reina.

## Concurso

de nitrato de rosa y superfosfato  
La Caja rural de Zurian admite proposiciones para la adquisición de 410 sacos de nitrato de 100 kilogramos y 1.000 de superfosfato de 50 kilogramos, hasta el día 4 de Febrero próximo.

Las proposiciones en plego cerrado, se harán al señor Cajero en Iroz (Valle de Esteribar) quien enterará de las condiciones a los que lo solicite.

Esta Caja se reserva la facultad de aceptar la proposición más ventajosa ó rechazarlas todas si así lo creyera conveniente.

Zurian 28 de Enero de 1909.—Por el Consejo de Administración, Antonio Miqueliz, Presidente.  
X 3-3

## 1.000 pesetas se regalan

a toda persona que demuestre la menor adulteración sufrida en los vinos que se expenderán desde hoy en la sucursal de la sede centralizada fábrica de licores y alcoholos situada en Cordovilla, recientemente instalada en la Plaza del Castillo número 4 (antes establecimiento del Torino).

Para poder dar esa garantía ha contratado con la Sociedad Mercantil Vinícola Navarra grandes cantidades de vino; de ahí que el tipo sera siempre el mismo quedando á disposición de toda persona que pretenderá ganar las 1000 pesetas el certificado que en breve remitirá del Laboratorio Municipal de Pamplona.

En cuanto se liquiden las existencias del traspaso se harán grandes reformas en los locales poniendo á la venta á precios de fábrica los licores que se elaboran en Cordovilla.  
15-13

**Pérdida** Se ruega á quien hubiere encontrado una cesta, de juguete, que un niño perdió ayer en las inmediaciones del puente de Cuatro-Viñas, se sirva entregarla en la Administración de este periódico, y se le gratificará.  
2-2

**Traspaso** Se desea hacer de una fotografía situada en planta baja y en buenas condiciones. Para más detalles, Zapatería 54, Droguería.  
—2

## Venta de injertos y barbados

El que desee comprar 5000 injertos de primera de Aramon y Murvielido al precio de 20 duros el miliar y 9000 barbados de Aramon número 9 y número 1 al precio de 30 pesetas miliar, pueden dirigirse a Ignacio Lizan, en Olite.  
6-4 (a)

## AGUA DE LOECHES PURGANTE Y CURATIVA

Ser sus virtudes antidiárticas y depurativas asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, y otros del hígado crónico, catarrus gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sifilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

Se ABUNDÍSIMO GAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se someten las curaciones

genuinas con el uso del agua en bebida.

El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los sorchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el

Depósito Central.—Jardines, 18 bajos,—MADRID.

## El Gran Hotel

## 'Vasconia,

Buenos-Aires

A las personas que se dirijan á Buenos-Aires les recomendamos vayan al «Hotel Vasconia», calle Buen Orden 1608, donde serán atendidas con solicitud y economía, y donde se contratarán por medición de sus propietarios señores Capandegui, Carascoche y C. a todo clase de facilidades para conseguir trabajo, empleo ó referencias de personas que busquen en la República Argentina.

Hotel «Vasconia», calle Buen Orden 1608, Buenos-Aires.  
100-55

## El Eco de Navarra

se halla de venta:

En Madrid: Kiosko de don Patricio Lejan, frente al café de Fornos.

En Bilbao: Kiosko del Arenal de Marí García.

En San Sebastián: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Escuela.

En Vitoria: Kiosko del señor Alfonso Plaza de Bilbao.

En Legazpi: dom Carlos Gil, Mercado.

Zaragoza: Kiosko de doña Antonina Ariza, Plaza de la Constitución.

En Tolosa, casa de Miguel Garate, Plaza Verdura.

## COMPAÑIA HAMBURGUESA SUD-AMERICANA

### NUEVO SERVICIO DE VAPORES CORREOS DESDE PASAJES

El dia 7 de Febrero saldrá del puerto de Pasajes el magnífico vapor correo nombrado:

## Santos

directamente para Montevideo y Buenos-Aires.

Admite carga y pasajeros de primera y tercera clase.

## Santos

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafríme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la linea de Venezuela-Colombia.

Rebaja en pasaje de ida y vuelta. Precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Genova el 21 de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 28 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 18, de Málaga, y de Cádiz el 16 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Llumón. Comienzo de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Caballo, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y soncimientos directos. También carga para Maracaibo, Carupano, Oropo, Cumaná y Trinidad con trazo de en Curacao.

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 4 de Enero, 1 y 29 Febrero, 28 Marzo 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, 6, 21 de Enero, 18 de Febrero, 14 de Marzo, 11 de Abril, 12 Mayo, 9 Junio, 7 Julio, 4 Agosto, 1 y 29 Septiembre, 27 Octubre, 24 Noviembre y 22 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta

Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires.—Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 8, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos-Aires el 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tanger, Casa blanca Mazzagran, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para empoder el viaje de regreso el dia 1º haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio biestacional, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental del África y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tanger.—Salida de Cádiz: 16, 31, miércoles y viernes, para Tanger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tanger: martes, jueves y viernes para Cádiz.

## AVISOS IMPORTANTES

Reserva en los fiestas de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fiestas de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Para precios y condiciones al agente de Navegar Ricardo Samaniego.

Agua minero-medicinal, naturales de VILLAZA.

Unicas para combatir con éxito las afecciones.

Bicarbonatadas, Sódicas, Litínicas.

Pidáse en Farmacias, Droguerías, Restaurantes, etc.

Único depósito, J. de Irigoyen, Bilbao.

## Estómago Intestinos Hígado Vejiga

## Boletín religioso

## PANTORAI

Día 30 Sábado.—Santa Martina, virgen y mártir.—Nació Santa Martina en Roma, y consagró á Dios su virginidad desde sus primorios años. Distrubió entre los pobres su cuantioso patrimonio y renunció generosa cuanto el mundo le ofrecía de ventajoso y halagüeño. En testimonio de la fe de Jesucristo, padeció acerbísimos tormentos, siendo azotada con inhumaña crudelidad, y, por último, decapitada. Tuvo lugar este martirio en el año 460.

## CULTOS

Oficio de Santa Martina con rito doble y coro blanco.

En la Catedral.—A las 9 horas menores y missa.

A las 8 vísperas, completas, rovario matinal y laudes.

A las 6 el rosario de los esclavos.

En los Corazonistas.—A las 6 novena á Ntra. Sra. de Lourdes.

## SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMO

San Saturnino.—Mayor 1 2°.

San Lorenzo.—Susto Andia 32°-1°.

San Nicolás.—Lindachiqua 20-3°.

San Juan Bautista.—Navarreria 1-1°.

San Agustín.—San Agustín 36-3°.

## ESTAFETA LOCAL

### VALORES DE NAVARRA

#### ESTAFETA LOCAL

#### VALORES DE NAVARRA